

Ple de les Corts Valencianes celebrat el dia 25 de març de 1999. Comença la sessió a les 10 hores i 5 minuts. Presidix el Molt Excel·lent Senyor Hector Villalba i Chirivella. Sessió plenària número 105. Segona i darrera reunió.

El senyor president:

Senyores diputades, senyors diputats, bon dia.

Es reanuda la sessió.

Compareixença del president del Consell per respondre les preguntes d'interès general per a la Comunitat Valenciana formulades pels grups parlamentaris.

En representació del Grup Socialista, el seu sindic, senyor Moreno, te la paraula per a formular la pregunta.

El senyor Moreno Carrasco:

Gracias, señor presidente.

Señor Zaplana.

La Constitución española, en su artículo 18.4 emplaza al poder legislativo a limitar la utilización de la informática para garantizar el derecho al honor, el derecho a la intimidad personal, a la intimidad familiar, y el libre ejercicio de los derechos de los ciudadanos. Como consecuencia de ello, la Ley 5/92 de 29 de octubre regula la utilización de este instrumento, que es beneficioso, como todos sabemos, para la humanidad, pero que utilizado de una forma torticera puede llegar a conculcar los derechos fundamentales de los ciudadanos.

Y a mí de verdad que quiero decirle que me molesta tener que volver a plantear cuestiones como ésta en esta tribuna, pero es que ustedes, en su actuación diaria, se empeñan en machacar sistemáticamente los derechos de nuestros ciudadanos. Porque a mí ya me parece grave el que la Agencia central de datos le abra expediente a la Conselleria de Bienestar Social porque ha cometido dos infracciones graves de las contempladas en la Ley 5/92. Y nada más que por cuestiones tan básicas como el atentar contra los derechos fundamentales de todas aquellas personas mayores de 65 años que fueron convocadas a esa gran fiesta de la tercera edad que usted realizó el 27 de octubre.

Y si esto ya resulta desagradable y molesto, lo que resulta grotesco ya es que la señora consellera venga aquí, a esta tribuna, a mentir y a decir que los datos que han utilizado son los que existen en la conselleria. Y lo que parece una tomadura de pelo ya, además de grotesco, es que encima la Agencia central de datos les pida a ustedes informes y tarden tres meses en contestarles y mandarles un fax diciendo: mire usted, los datos que hemos utilizado son los propios de la conselleria.

Porque, además, además usted sabe que eso es mentira. Usted lo sabe. Porque en la conselleria no tienen ningún fichero informático en el que consten 800.000 datos de personas mayores de 65 años que ustedes dieron a una empresa, a la empresa Meydis, para que citaran a las mencionadas personas. Pero encima se han intentado ustedes burlar de la inspección que les han mandado. Y cuando les pillan a ustedes in fraganti con los disquetes que han utilizado de verdad, el subsecretario dice: mire usted, yo pasaba por aquí, me los he encontrado encima de la mesa y no sé quién los ha puesto. Y para redondear la faena, usted, usted, el 17 de diciembre, se permite el lujo de decir: "no conozco lo que es la Agencia de protección de datos". ¿Pero cómo se puede mentir con ese descaro? ¿Cómo se puede mentir con esa desfachatez? ¿Cómo puede un presidente decir eso si usted tres meses antes firma este decreto, tres

meses antes, este decreto del Gobierno valenciano en el que obliga a toda la administración valenciana a inscribir los datos informáticos en el registro dependiente de la agencia? ¿Cómo se puede tener esa cara? Yo es que no lo entiendo.

Y por no entrar, además, por no entrar en la doble moral y el doble lenguaje que significa, por un lado no construir ninguna residencia de tercera edad, por otro lado aplicar el medicamentazo que perjudica a estas personas tan necesitadas, y al final resulta que para gratificarlos se les convoca a una fiesta, no para que se entretengan, que para eso no les ha convocado usted, sino para hacer un acto de exaltación "zaplanista" y para utilizar de forma torticera los dineros públicos para su campaña electoral. Y encima, el último golpe de gracia, usted los vuelve a engañar en esa convocatoria, y les dice en la carta que les manda: mire, mi gobierno —el suyo, señor Zaplana— ha puesto este año para el plan gerontológico 30.108 millones de pesetas. Mentira. Si usted cree que es así, salga ahora y demuestre dónde están esos miles de millones.

Y además vamos a darle una oportunidad, a ver si por una vez usted es serio, es sensato y es responsable. Salga aquí ahora, que es su tiempo, y díganos qué base de datos ha utilizado; si usted conocía la base de datos que se ha utilizado y si avala esa irregularidad y alguna vez va a asumir su responsabilidad política.

El senyor president:

Senyor president.

El senyor president del Consell:

Con la venia, señor presidente.

Señorías.

Señor Moreno. Genio y figura hasta la sepultura. Acabaré su señoría... Hoy solamente me ha dicho mentiroso, no serio, hipócrita y alguna lindeza más.

Señoría, ¡qué bien debe de ir la Comunidad Valenciana cuando es la segunda vez que me traen aquí, a esta cámara, para contestar preguntas de interés general para hablar sobre una convocatoria! Coincidirá su señoría que yo no hago las convocatorias, pero que reitero una vez más, para no eludir responsabilidades, que la Conselleria de Bienestar Social obró correctamente, ya se lo he dicho.

Lo que ha pasado, y su señoría lo sabe mejor que nadie, es que ha habido una denuncia, no de ninguna persona mayor sino del Partido Socialista Obrero Español y de Nova Esquerra. Y se ha abierto un expediente. Lo menos que podía hacer su señoría, por respeto a ese expediente, es esperar a que concluyera. Su señoría parece ser que va a estar aquí cuando concluya, y se lo repetiré. Lamento que la inmensa mayoría del resto de sus señorías no estén. (*Remors.*)

El senyor president:

Señor Moreno.

El senyor Moreno Carrasco:

Gracias, señor presidente.

Señor Zaplana, mire, reiterar aquí otra vez su mediocre argumento de todas sus comparecencias, que consiste por un lado el negar hasta la legitimidad de que exista la oposición y, por otro lado, el negarnos a nosotros el que queramos hacer el control político, no es más que un desprecio a la democracia y un grave error por su parte, señor Zaplana.

Porque se lo he dicho muchas veces: el mentir sistemáticamente como usted hace, el mirar de forma descarada siempre hacia otro lado no le sirve a usted más que para ga-

nar tiempo, y algún día pagará usted todas las facturas, más los intereses acumulados. Y si no, seguirá el camino del señor Cartagena.

Porque mirar simplemente hacia atrás, como hace usted siempre aquí, es un complejo de inferioridad o de personas mediocres. (*Remors*) Y al negar la legitimidad que usted me niega aquí sistemáticamente, a la oposición, sólo pone en evidencia una cosa que le he dicho muchas veces: el grave déficit democrático que usted ha demostrado en su larga carrera política. (*Aplaudiments des d'un sector de la cambra.*)

El senyor president:

Senyor president.

El senyor president del Consell:

Señor presidente.

Señor Moreno, no tenía yo ningún motivo para pensar que esta legislatura acabara de forma distinta a como empezó. Lo único que le tengo que decir es algo que es evidente: sobre este tema, sobre este gran tema, han hecho ustedes tres iniciativas: la primera, en estas Cortes; la segunda, en el Parlamento nacional, y la tercera, me vuelven a traer a estas Cortes a hablar de una convocatoria que no ha denunciado ni una sola de las personas mayores que asistieron a esa cita. Que, por cierto, señor Moreno, no fue una fiesta, sino que fue un encuentro de personas mayores de la Comunidad Valenciana recomendado el 19 de julio del 97 por la Asamblea General de las Naciones Unidas, que se celebró en la feria de Valencia y que después, por motivos de orden público y de seguridad, hubo que trasladarlo al Mestalla, dada la afluencia importante de personas que dijeron que iban a venir.

Mire, señor Moreno, su cinismo es tal que ya no se acuerda su señoría de cuando defendía a gobiernos que felicitaban a los jóvenes por tener más de 18 años, haber cumplido 18 años. Cuando se convocaba a jóvenes a plazas de toros, cuando se pagaban autobuses y trenes para que vinieran a manifestaciones políticas. Eso ya les da igual. El gran error de este gobierno ha sido convocar a personas mayores, ese ha sido el gran error. ¿Me quiere decir su señoría cómo se puede convocar a personas mayores si no es a través de una escueta carta diciéndoles que quien quiera venir que venga, con unos ficheros que están en la conselleria y que habían elaborado ustedes? ¿Por el amor de Dios!

Mire usted, ¿qué quiere que le diga? Lo único que le puedo decir es que lamento por una parte el debate de esta legislatura, y en segundo lugar, lo que sí que me enorgullece es pensar que si me traen aquí a hablar de estas cuestiones es señal de que esta comunidad va francamente bien. Y estoy orgulloso de ello. Y usted ya ve cómo le pagan. (*Aplaudiments des d'un sector de la cambra. Remors. El senyor president colpeja amb la maceta.*)

El senyor president:

En representació d'Esquerra Unida-Els Verds, la seua sindica, senyora Marcos, te la paraula.

La senyora Marcos i Martí:

Moltes gràcies, senyor president.

Espere, senyor Zaplana, que li resulte del seu màxim interès parlar de l'ensenyament.

Perquè vostés ja porten 5 anys, és a dir, el mateix període de gestió de la Logse que portà el govern del Partit Socialista, i per tant tenen vostés la màxima responsabilitat

pel que fa a una qüestió vital, com és el desenvolupament d'aquesta llei.

Per tant, nosaltres voldriem que vosté ens diguera quin ha estat el nivell d'acompliment dels seus compromisos, senyor Zaplana, i del seu govern, pel que fa al desenvolupament de l'educació secundària als centres públics del País Valencià. Gràcies.

El senyor president:

Gracies, senyora Marcos.
Senyor president.

El senyor president del Consell:

Señor presidente.
Señorías.

Señora Marcos, cuando asumí, efectivamente, la responsabilidad de gobierno en julio del año 95, coincidirá su señoría conmigo que ni había planificación educativa, ni a medio ni a largo plazo. (*Remors.*) Sabía su señoría que no se había cumplido ni se había manifestado el más mínimo interés por el cumplimiento de la Logse. Y en este periodo en el que hemos tenido la responsabilidad de gobierno, en esta legislatura, hemos elaborado el mapa escolar, heimos llegado a acuerdos importantes de plantillas, que permite que hoy el número del profesorado sea infinitamente más elevado del que nos encontramos, hay un programa de inversiones pactado, y la Logse, en un escenario de tiempo relativamente corto, se podrá cumplir en su integridad. Sinceramente, señoría, creo que el avance ha sido mucho.

El senyor president:

Senyora Marcos.

La senyora Marcos i Martí:

Moltes gràcies, senyor president.

Senyor Zaplana, estem parlant de secundària i la pregunta era precisament de secundària, perquè hi havia un increment de l'etapa obligatòria i gratuïta de 2 anys. I per tant, on estava el coll de botella, és a dir, on estava realment la necessitat de noves inversions. I vostés no han acomplert els seus compromisos. No sols no els han acomplert sinó que maregen donant dades diferenciades, diguent en aquesta trona coses que no són veritat. Però, mire, senyor Zaplana, en les dades de la conselleria: fins aquest curs sols s'han inaugurat 8 centres nous, 8 centres de nova construcció i 5 centres s'han fet adequacions. Al Mapa Escolar s'establia que caldria construir 107 centres i adequar 128. Si tenim en compte les seues propostes d'execució per aquest any, és dir, creent-nos que totes les obres que estan encetades acabaran en aquest any, senyor Zaplana, dels 74.800 milions pressupostats en aquests anys per la Conselleria d'Educació sols executaran fins a final d'aquest any 18.300, és a dir, el 24'46% del que han pressupostat vostés que està per sota les necessitats del seu mapa escolar. El seu mapa escolar valia 90.000 milions de pessetes i sols han invertit, en quatre anys, un 24,46%, és a dir, 18.300 milions de pessetes. Jo voldria que vosté em diguera on està la resta dels diners que haurien d'anar a l'escola pública. Se'ls han donat vostés a la privada? L'han invertit vostés en eixos *mágicos proyectos míticos*, de Ciutat de les Ciències, de les Llums, etcètera?

Perquè, senyor Zaplana, vostés l'única cosa que estan fent és enganyar a aquestes Cortes, als sindicats, perquè no han negociat les plantilles del professorat de secundària. Hi ha plantilles de la llei del 70, de la de Villar Palacé, segurament molt còmoda per a vostés.